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FECHA: Mayo 31 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 "Un infierno” 

 “Soporta el SNTE aviador hasta EU” 

 “PRI se deslinda de rechazo a debates”  

 “Pachuca será una ciudad bicicletera en poco tiempo”  

 
“Hay paz, previo a comicios” 

 
“Por falta de condiciones descartan debate” 

 
“Suman 60 mil muertos y 30 mil desaparecidos” 

 “Periodismo responsable, pedirá SNTE a Congreso” 

 “Agota PRD recurso para la propaganda de AMLO”  

 
“Polemizan por pase de charola” 

 
“Acusan cobardía de Gobernadores” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Queda PRD sin propaganda para AMLO; agotó recursos: Agotó la coordinadora del Movimiento 
Progresista la publicidad respecto al candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, aunque 

militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) solicitaron mayor propaganda para el Comité Ejecutivo Estatal. 
Trascendió que el pasado 23 de mayo perredistas hidalguenses exigieron al dirigente, Arturo Sánchez Jiménez, la 

instalación urgente de espectaculares y lonas del aspirante a la Presidencia de la República de las izquierdas, pues a casi 
un mes de concluir las campañas, oficinas amarillas carecen de esta publicidad. ―Lamentamos y nos preocupa que a un 

mes de terminar el periodo de campañas, 27 de junio, en el exterior de las oficinas del Comité Ejecutivo del PRD no 
exista propaganda alguna de nuestro candidato, Andrés Manuel López Obrador, como lo hicieron con la ex candidata 

panista al gobierno estatal en 2010, Xóchitl Gálvez‖. Debido a esta situación, el representante del Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo, Francisco Garduño Yáñez, aclaró que la propaganda diseñada por la 
Coordinación Nacional del Movimiento Progresista ya distribuyó todo el material proselitista para algunos comités 

municipales y oficinas centrales. ―Contamos con poca publicidad, en comparación con la magnitud de comunidades o 
municipios donde nos piden una lona o mantas, no creo que podamos repartir más propaganda, pues no tenemos los 

recursos que otros partidos tienen, por eso le pedimos a la militancia que si donan material para la campaña sea por vía 

del autofinanciamiento‖. Cabe destacar que las dirigencias nacionales de PRD, PT y Movimiento Ciudadano entregaron a 
cada candidato una chequera personal para gastos ordinarios, mientras que los apoyos utilitarios como pendones o 

mantas fueron enviados de las oficinas centrales de la ciudad de México, por cuestiones de diseño y precios. Respecto a 
las prerrogativas, los tres partidos dividirán su monto correspondiente en dos partes iguales, a fin de que el 50 por ciento 

sea para la campaña de Andrés Manuel López Obrador y el resto para los candidatos al Congreso de la Unión, ya sea en 
viáticos o en especie. Para evitar anomalías en los informes de campaña que Movimiento Progresista entregará al 

Instituto Federal Electoral (IFE), la coalición opositora otorgó para cada candidato un coordinador financiero, además de 
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efectuar evaluaciones semanales para descartar filtros o excesos en gastos. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Opina Crespo que no puede debatirse en esta entidad: Para llevar a cabo un debate entre candidatos al 

Congreso de la Unión en Hidalgo no hay condiciones suficientes, anticipó el dirigente estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, aunque reiteró que será el Instituto Federal Electoral (IFE) quien formalice 

esta actividad. Hasta el momento, las fuerzas políticas que establecieron una propuesta ante el órgano electoral para 

efectuar un debate son Movimiento Progresista, Acción Nacional (PAN), Nueva Alianza (Panal), además del Verde 
Ecologista (PVEM) que concretará este trámite aunque con condiciones de respeto y equidad. Durante la instalación del 

―Muro de las Ideas‖, sostuvo que según las encuestas efectuadas por el PRI, los siete candidatos a diputados federales, 
así como a senadores llevan una amplia ventaja sobre los opositores. El ―Muro de las Ideas‖ tiene el objetivo de recibir 

propuestas ciudadanas por cada estado, a fin de integrarlas en las propuestas políticas del candidato presidencial, 
Enrique Peña Nieto. ―La idea no es contrarrestar con otro movimiento, es algo propositivo, abierto y tolerante, una 

herramienta para integrar a jóvenes‖. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Cambiarán los jóvenes el escenario de elección: Representan jóvenes el 30 por ciento del padrón 
electoral, por lo que su participación en los comicios del 1 de julio cambiará el escenario electoral contra el candidato 

presidencial priista, Enrique Peña, pues este partido apuesta por voto duro y abstencionismo, indicó la candidata al 

senado de Movimiento Ciudadano, Martha Tagle Martínez. Precisó que la historia revela que tanto PRI como PAN 
cancelaron oportunidades de desarrollo, por lo que dicho sector eventualmente definirá la elección presidencial de julio a 

favor de un cambio en el gobierno. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Llama Charrez “borrachos” a participantes en marcha: Sin medir las consecuencias de sus palabras, el 

alcalde Cipriano Charrez llamó a Ixmiquilpan ―municipio de borrachos‖, esto durante un mensaje lanzado después de las 

acciones violentas registradas al interior de la alcaldía, que derivaron de la ―marcha por la seguridad‖ el pasado sábado. 
El Ejecutivo local culpó al coordinador regional de Planeación, José Ponce Sosa, a Roberto Bravo ex director de 

Comunicación Social de José Manuel Zúñiga Guerrero y a miembros del Frente Juvenil Revolucionario (FJR) de provocar 
los disturbios. Al referirse a los jóvenes que participaron en la manifestación, expuso de forma textual: ―están 

acostumbrados a llenar de orines a este municipio de borrachos‖. Aun cuando se negó a atender a los manifestantes, 

aseveró que en todo momento estuvo abierto al diálogo y solicitó a los inconformes externar sus peticiones por escrito. 
En tal sentido aclaró que no despedirá al secretario de Seguridad Pública, Rogelio Ventura, como lo exigen los 

manifestantes, pues ―los inconformes no son más que los delincuentes que no están de acuerdo con que se limpie a la 
ciudad‖. Lejos de convocar a la paz social, el edil pidió a sus seguidores durante su discurso estar al pendiente del 

llamado que realice para ―defender‖ al ayuntamiento. NÓMINA. Por otra parte, al interior de la alcaldía regidores de la 
Comisión de Hacienda de la Asamblea Municipal exigieron al munícipe Charrez Pedraza esclarecer supuestas 

irregularidades que prevalecen en la nómina, pues hasta el momento no les ha proporcionado copia del documento. La 

principal molestia de los asambleístas es debido a que el titular del Registro del Estado Familiar percibe 12 mil pesos de 
sueldo, más 45 mil por ―compensación‖, salario que supera el del alcalde, que es de 52 mil 400 pesos. Indicaron que la 

única información que tienen al respecto es que ―fue un error de dedo‖, mismo que pudiera repetirse durante ocho 
quincenas, pues hasta el momento el Ejecutivo municipal se niega a proporcionar información fidedigna. (Hugo Cardón, 

página 05) 

Crónica-Exigirá Gálvez a Pemex empleos: Indicó la candidata panista al senado, Xóchitl Gálvez, que ―ya basta de 
que los hidalguenses nos sacrifiquemos por el desarrollo macroeconómico, mientras que otros ocupan los empleos que 

aquí se generan. Voy a exigirle a Pemex que contrate jóvenes de la región y que no traiga mano de obra de otros 

estados‖. De gira por Ajacuba y San Agustín Tlaxiaca, acompañada por la candidata a diputada federal por el Distrito III, 
Carlynn Houghton, Gálvez Ruiz ahondó en su propuesta de capacitar a la gente para que sea igual de competitiva. No es 

justo que quienes vendieron sus tierras para la construcción de la refinería deban conformarse con ver entrar y salir 
personas de fuera con sus flamantes empleos, expresó. Dijo ser consciente de que lo que implica para los ejidatarios 

vender sus tierras; aportar su capital y aceptar la contaminación que generará la refinería. De acuerdo con la Encuesta 
Nacional de Ocupación y Empleo al primer trimestre de 2012, 16 mil 82 jóvenes de entre 20 y 29 años están 

desempleados en Hidalgo. De ellos 2 mil 529 tuvieron empleo pero debieron abandonarlo porque la plaza se cerró, 

mientras que 4 mil 315 libremente dejaron o renunciaron a su trabajo. En San Agustín Tlaxiaca, las candidatas fueron 
acompañadas por Daniel Ludlow, aspirante al senado por la segunda fórmula del PAN, quien también convocó a confiar 

en Josefina Vázquez para la presidencia. (Gabriela Porter, página 08) 

Crónica-Repite López promesa para la región de Tula: Con el anuncio de reconfigurar la refinería Miguel Hidalgo 
en Tula, el candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, visitó la región sur poniente del 
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estado, donde congregó a simpatizantes. Reiteró que en caso de lograr el próximo 1 de julio la presidencia también 

edificará cinco refinerías, incluida la Bicentenario. ―Vamos a construir las cinco refinerías, ya no vamos a comprar las 

gasolinas, vamos producir la gasolina en México‖. Así mismo ante la presencia de los líderes del Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME), los cuales le gritaban ―SME, solución‖, López Obrador reafirmó su compromiso de restituirles su 

fuente de trabajo, ―no tengo que repetírselo al SME, nada más decirles que voy a cumplir mi palabra, donde van a tener 
otra vez su empleo, porque fue una injusticia lo que hicieron con ustedes‖. (Francisco Reyes, página 08) 

Milenio-Sin condiciones para un debate en Hidalgo: PRI: A menos de un mes de que concluyan las campañas 

rumbo a las elecciones del 1 de julio, el Instituto Federal Electoral (IFE) y partidos políticos no reúnen las condiciones 
necesarias para un debate televisado entre sus candidatos a un puesto de elección popular, declaró el líder del PRI en 

Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo. El dirigente del partido tricolor sostuvo que no están dadas las condiciones para que sus 
candidatos a un puesto de elección popular acudan a un debate de propuestas con los demás aspirantes de los otros seis 

institutos políticos que hay en Hidalgo.  ―Es un tema que es parte del proceso y seguimos en eso, hasta ahora no están 

dadas las condiciones‖, dijo el presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI).  Cuestionado sobre quién 
es el que no pone las condiciones necesarias para que el debate sea una realidad, el dirigente alcanzó a declarar: ―El 

Instituto Federal Electoral (IFE) tiene que hacer lo que le corresponde, los partidos también y en eso estamos‖.  A pesar 
de las declaraciones del dirigente priistas, al IFE han llegado las propuestas de debate de todos los partidos políticos, 

excepto del PRI. PRD, PT, PVEM, MC, PAN y Panal son los partidos que aceptaron y enviaron su propuesta de un 

encuentro de ideas entre candidatos a diputados federales y senadores de la República; cada documento contiene 
proposiciones de lugar, fecha, encuentros, tiempos, moderador e incluso en qué televisora se podría transmitir el posible 

debate. Sin embargo, los candidatos del PRI solamente han aprobado de palabra y no de manera oficial ante el 
organismo electoral.  Faltan escasos 27 días para que concluyan las campañas electorales en el país, y es la Universidad 

La Salle la única institución que ha logrado reunir a candidatos de distintos partidos, que compiten por una curul en el 
Congreso de la Unión, en un foro de ideas, de cara a la comunidad estudiantil. Foro al que la candidata priista, Mirna 

Hernández, no pudo asistir, al argumentar que tenía otros compromisos. Ahora, la misma universidad La Salle desplegó 

otra invitación a los candidatos al Senado de la República para que acudan a debatir sus propuestas el próximo seis de 
junio.  Muro de las ideas El presidente del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, presentó el nuevo portal de internet ―El Muro de 
las Ideas‖.  Claves Sitio para el diálogo ► Secretario de Gestión Social, Mauricio Corona, informó que será ―El Muro 

de las Ideas‖ donde todas las puedan dar a conocer sus opiniones sobre algún tema. ► En el link: 

http//www.facebook.com/murodelasideas cada idea podrá ser votada, originando un ranking y las diez mejores tendrán 
un reconocimiento público. ► Agradecen que sean tomadas en cuenta personas discapacitadas, que no sólo como un 

estandarte político, porque desean ser pieza en la vida social del país. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Escucharán en el PRI todas las voces políticas: Ricardo Crespo Arroyo, líder estatal del tricolor, dijo que el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) tiene abiertas las puertas para todas las manifestaciones y deseos de 

participación política, como las mostradas por los jóvenes del movimiento #YoSoy132. Luego de dar a conocer la puesta 
en marcha de un portal electrónico, en el cual podrán publicar sus ideas afines o en contra de ese instituto político, el 

dirigente priísta aplaudió que los jóvenes muestren su interés. Crespo Arroyo planteó que tienen hecha la invitación para 
que se sumen al trabajo que realizan los priístas de manera cotidiana a favor de los hidalguenses. Respecto a las 

campañas electorales, Crespo expresó que todavía sin encuestas en la mano "porque las desconozco", afirmó que 
tendrán un triunfo inobjetable en los siete distritos electorales y las dos senadurías, y Enrique Peña Nieto será presidente 

de México. Ricardo Crespo destacó que han tenido una buena dinámica de contacto con la sociedad todos y cada uno de 

los candidatos, sobre todo de manera muy especial con las áreas rurales, indígenas, como también en las urbanas e 
industrializadas. Finalmente, el líder del Revolucionario Institucional indicó que el trabajo que realizan todos los actores 

políticos, junto con la estructura del tricolor, brindan la seguridad a los mexicanos que realmente hay un plan a seguir y 
ello se verá justamente reflejado en las urnas el primer domingo de julio. (Jorge Martínez, página 08) 
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Síntesis-Descarta Crespo focos rojos previo a comicios electorales: Asegura el dirigente estatal del PRI, Ricardo 

Crespo Arroyo,  que no hay focos rojos que pongan en riesgo la elección federal o la seguridad de los candidatos durante 

el desarrollo de las campañas electorales en Hidalgo, además de referir que están dadas las condiciones para unos 
comicios en paz y tranquilidad.  Asimismo señaló que la agresión que sufrió el candidato perredista a diputado federal por 

el distrito de Tula, Ricardo Baptista, es un hecho aislado que no altera el proceso, además de deslindar a su partido de 
los hechos violentos denunciados por el abanderado del PRD. Crespo Arroyo manifestó que el agresor de Ricardo 

Baptista  fue identificado como Marco Antonio Fuentes Mejía, quien dijo que no pertenece al PRI, partido que incluso dijo 

tiene una denuncia penal en contra de este sujeto, por acciones similares en los pasados comicios locales. ―Al conocer de 
la situación nosotros nos deslindamos inmediatamente, porque se llegaron hacer comentarios que era un priista el 

agresor y se comprobó que no lo es, tan es así que ese ciudadano en las elecciones municipales incurrió en una situación 
parecida y nosotros lo denunciamos ante el ministerio público, y creo que en todos los distritos hay paz y están dadas las 

condiciones para unos comicios tranquilos‖.     Afirmó que hasta el momento las campañas de sus candidatos se han 
desarrollado en completa calma y dijo, que se tiene confianza en que continúen de la misma manera, por lo que rechazó 

que haya focos rojos y que se requiera de alguna vigilancia en especial.  Por otra parte, respecto a la importancia que 

representan las encuestas para lo que resta del proceso,  aseguró que son parte de un proceso electoral en las que el 
candidato a la Presidencia del país de su partido se mantiene como puntero en todas, pese –dijo- a la situación de guerra 

sucia que han generado los demás partidos, además de manifestar que para poder ganar el máximo cargo del país 
seguirán trabajando con mayor fuerza hasta marcados los tiempos electorales. (Jaime Arenalde, primera plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Independiente-Vence hoy registro en IFE de observadores electorales:  El Instituto Federal Electoral a cargo 

de José Luis Ashane Bulos record6 que este 31 de mayo termina la fecha de registro de ciudadanos que deseen actuar 
como observadores electorales para este primero de julio. Podrán participar como observadores electorales Los 

ciudadanos mexicanos que obtengan oportunamente su acreditación ante la autoridad electoral, el consejero presidente 
del consejo local o distrital correspondiente a su domicilio. El objetivo principal es contribuir al desarrollo de la vida 

democrática; asegurar a los ciudadanos el ejercicio de los derechos político-electorales y vigilar et cumplimiento de sus 
obligaciones: así como garantizar y velar por la autenticidad y efectividad del sufragio emitido este primero de julio en la 

renovación de los poderes Legislativo y Ejecutivo. Una vez acreditados los observadores electorales podrán presentarse el 

día de la jornada electoral con sus acreditaciones en una o varias casillas, así como en el local del consejo distrital en 
cuestión. (Migue Ángel Carrasco, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Vence plazo para que funcionarios presenten declaración patrimonial: Hoy concluye el plazo para que 
los servidores públicos que integran la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), legisladores locales y 

funcionarios en general del Congreso estatal presenten su declaración patrimonial como parte de sus obligaciones como 

funcionarios gubernamentales. De acuerdo con la ASEH el periodo inició del 1 al 31 de mayo del presente año hacia los 
sujetos obligados que deben presentar ante estas instancias sus documentos que les piden de acuerdo con la legislación 

hidalguense. De no presentar la declaración anual de modificación patrimonial, la Ley de la Auditoría Superior del Estado 
en su Artículo 60 establece que los servidores públicos de elección popular que sin causa justificada incumplan con la 

presentación oportuna de su declaración anual de modificación patrimonial, se harán acreedores a una multa de 200 días 

de salario mínimo vigente. Si persiste en su omisión, previa autorización del Congreso del estado, se procederá a iniciar 
una investigación sobre su situación patrimonial. Respecto a los demás servidores públicos, el Artículo 61 de la ley de 

referencia establece que automáticamente quedarán sin efectos sus nombramientos. Además si el servidor público 
declara con falsedad al rendir su declaración patrimonial constituye responsabilidad administrativa en términos de lo 

dispuesto por el Artículo 47 fracción XVIII de la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos. Asimismo pudiera 
incurrir en responsabilidad de naturaleza penal, en atención a lo dispuesto por el Artículo 313 del Código Penal vigente en 

el estado, el cual tipifica el delito de ―Falsedad ante la autoridad‖, independientemente de que la auditoría superior podrá 

en cualquier momento verificar el contenido de su declaración patrimonial. Para ello los funcionarios deben ingresar al  
Sistema de Declaración Patrimonial ―SIDEP‖, vía Internet, que les  permite efectuar de manera expedita dicho requisito, 

con la ventaja de efectuar su declaración de forma parcial y concluirla posteriormente, ofreciendo al usuario del sistema 
una captura ágil y dinámica. La declaración anual de modificación patrimonial se presenta durante el mes de mayo de 

cada año, excepto si se presenta declaración inicial entre los meses de enero a mayo del año en curso. Deben cumplir en 

tiempo y forma Para el gobernador Francisco Olvera es fundamental que los servidores públicos cumplan en tiempo y 
forma con su declaración patrimonial. Por ello para la ASEH y Contraloría estatal es necesario que los funcionarios 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
55  

 

cumplan con la Ley de Transparencia. Deben reportar las modificaciones realizadas al patrimonio entre el 1 de enero y 31 

de diciembre del año anterior que presentan y anexar copia de la declaración anual del Impuesto Sobre la Renta (ISR). 

Las personas físicas obligadas a declarar, según lo establecido por el Artículo 117 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta, 
son aquellas que perciban ingresos por salarios o por prestación de un servicio personal subordinado cuyo monto anual 

exceda 400 mil pesos. Los dependientes económicos son personas, familiares o no, cuya manutención dependa 
principalmente del servidor público. Los bienes que deben declarar son muebles, inmuebles y vehículos propiedad del 

declarante, cónyuge y/o dependientes económicos. (Alberto Quintana, página 04) 

Milenio-Hidalgo firma acuerdo para la competitividad: Durante su segundo día de trabajo en la ciudad de 
Washington D.C, el gobernador del estado de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, llevó a cabo actividades en el edificio 

principal de la Organización de los Estados Americanos (OEA). Ahí se reunió con el secretario general de este organismo, 
José Miguel Insulza Salinas; y con el representante permanente de México ante la OEA, Joel Antonio Hernández García. 

En el encuentro el mandatario y el secretario general firmaron un acuerdo que formalizó el impulso del progreso y 

competitividad de las familias del estado; ambos actores destacaron el trabajo y la relación que existe entre el estado de 
Hidalgo y la OEA, al tiempo que abordaron temas de cooperación en materia de desarrollo integral. Entre los puntos 

prioritarios del acuerdo se encuentran: derechos humanos, seguridad, migración, gobernabilidad y democracia, gobierno 
electrónico, educación, infancia y juventud, mujeres, equidad social, desarrollo económico y competitividad, turismo, 

gestión de desastres y riesgos, entre otros.  Durante la firma del convenio el mandatario estuvo acompañado de los 

secretarios de Desarrollo Económico, Agropecuario y de Educación Pública.  Posteriormente el gobernador sostuvo un 
encuentro con ejecutivos de la OEA, quienes le expusieron programas y proyectos factibles para implementarse en la 

entidad hidalguense, a través de las secretarías estatales de Educación, Salud y Seguridad Pública. Estas reuniones 
fortalecen los vínculos de colaboración y amistad entre Hidalgo y la OEA, lo que posiciona a la entidad en un primer plano 

internacional, asociándose con la organización multilateral más importante de América y la más antigua del mundo.  Más 
tarde el gobernador, acompañado de su esposa Guadalupe Romero de Olvera y del secretario de Desarrollo Económico, 

presentó a la vicepresidenta para las Américas de la Cámara de Comercio de Estados Unidos, Jodi Bond, y a ejecutivos de 

empresas asentadas en el vecino país del norte, las fortalezas con las que cuenta Hidalgo, así como las oportunidades de 
inversión para capitales estadounidenses, los cuales podrían impulsar y generar crecimiento económico para el estado. El 

mandatario también se reunió con el presidente y director ejecutivo de la Cooperativa Agrícola de Desarrollo 
Internacional y Voluntarios en Asistencia Cooperativa ACDI/VOCA, Carl H. Leonard, con quien abordó temas que 

fortalecen un acercamiento de alto nivel, que permiten obtener recursos para implementar proyectos agropecuarios en 

territorio hidalguense; resaltaron desarrollo y comercialización de productos agropecuarios, y cafeticultura. El martes, el 
gobernador tuvo su primer día de actividades en la gira. Olvera se reunió con el presidente del Banco Interamericano de 

Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, a quien le presentó los proyectos estratégicos más importantes que impulsa la 
administración hidalguense en materia de Desarrollo Económico, zonas industriales, así como den mejoramiento de 

suelos y del área hidroagrícola. En el marco de esta reunión de trabajo, el gobernador y el presidente del BID firmaron 

un memorándum de entendimiento sobre los temas abordados, con lo que formalizaron la relación laboral entre la 
entidad y el BID. Antes, el mandatario sostuvo una reunión diplomática con el embajador de México en el vecino país del 

norte, Arturo Sarukhán Casamitjana, a quien le dio a conocer los objetivos de su visita a la capital norteamericana, al 
tiempo que destacó las actividades que la presidenta del Sistema DIF, Guadalupe Romero, llevará a cabo.  

Antepenúltimo en transparencia El gobierno de Hidalgo sigue estancado como uno de los más opacos del país. 
Según el Índice de Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal de las Entidades Federativas (ITDIF) 2012, 

realizado por la empresa Aregional (AR), la administración estatal es la antepenúltima de toda la república en materia de 

transparencia gubernamental, ubicada en el lugar 30 de las 32 entidades evaluadas. El gobierno hidalguense obtuvo sólo 
50.04 puntos de 100 posibles en la evaluación efectuada y descendió dos lugares con respecto a la realizada en el 2011. 

La administración estatal se colocó 20 puntos por debajo del promedio nacional de este año, ubicado en los 70.80 
puntos. Los dos principales ejes de esta evaluación fueron la calidad y la disponibilidad de la información, en ambos 

Hidalgo reprobó. En cuanto a la calidad apenas pasó de los 40 puntos y en disponibilidad sólo logró pasar de los 50, por 

lo que promedió los 50.04 puntos en clasificación la general. Hidalgo está entre las entidades del nivel bajo (que 
registraron una calificación menor a 60.0 puntos), que presentaron serias carencias en la información fiscal disponible y 

tuvieron una calidad que oscila entre media y baja: poco clara, sin series completas, sin desagregación, ni orden interno. 
(Gustavo Godínez, página 06) 

Milenio-#YoSoy132 Hidalgo define hoy sus siguientes pasos: El movimiento #YoSoy132 de Hidalgo convocó a 

toda la comunidad universitaria a participar en su asamblea en la que se decidirán la adherencia al movimiento 
#YoSoy132 Nacional, se establecerá una agenda local (un pliego petitorio y acciones a seguir) y se decidirá si se 

convierte en un movimiento opositor al candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia de la 
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república, Enrique Peña Nieto. El grupo llevará a cabo la reunión en la explanada del parque David Ben Gurión de la 

capital hidalguense, donde se votará para resolver los siguientes pasos del movimiento que se desarrolla en el estado. 

―Todos podremos hablar, se deben ya de tener propuestas concretas a votarse durante la asamblea‖, dieron a conocer 
en su espacio web. #YoSoy132 de Hidalgo marchó por las principales calles de Pachuca el 23 de mayo pasado con la 

participación de casi mil jóvenes estudiantes y simpatizantes del movimiento para exigir respetos a la libertad de 
expresión y la democratización de los medios de comunicación local y nacional. A nivel nacional, los integrantes del 

movimiento que estudian en el Tecnológico de Monterrey y la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) se declararon 

abiertamente como AntiPeña, mientras que los del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) se definieron 
neutrales. Ayer, el #YoSoy132 nacional tuvo su asamblea, donde los integrantes de la Universidad Nacional Autónoma de 

México (UNAM), la Universidad Iberoamericana y otras 50 universidades se declararon apartidistas, pero abiertamente 
opositores a Peña Nieto por considerar que representa una imposición mediática y un regreso a lo peor del viejo régimen 

del PRI. Miles de universitarios se dieron cita ayer por la mañana en las islas de Ciudad Universitaria de la UNAM para 
asistir a la Asamblea General de Universitarios, en la que definieron la línea y acciones a seguir del movimiento 

#YoSoy132. En el pasillo central de la planta baja de la Facultad de Filosofía y Letras gritan los estudiantes ―escuelas de 

todo y para todos‖. Las primeras mesas abordaron los espacios públicos y medios de comunicación, la postura del 
movimiento y otras.  (Gustavo Godínez, página 11) 

Criterio-Criterio celebra el triunfo de la libertad de expresión: Criterio celebra la libre expresión. La noche de 

ayer, luego de tres días de un insensato plantón ordenado por el dirigente de la Sección XV del SNTE, Francisco Sinuhé 
Ramírez Oviedo, fue más fuerte la razón y se desalojó la avenida Juárez, frente a las instalaciones de este diario. 

Criterio agradece y felicita a la ciudadanía que aguantó esta cruzada contra la libertad, conocedora de la importancia de 
no dar un paso atrás en la lucha por las garantías individuales. Agradecemos las pruebas de apoyo a los automovilistas, 

comerciantes, estudiantes, medios de comunicación y sociedad en general, quienes fueron afectados y solidarios, de 
manera abierta o no, pero que siempre nos hicieron sentir su respaldo en estos días de acoso e incertidumbre. La 

sociedad de Hidalgo, esa gran ciudadanía, que dio durante tres días una muestra de civilidad, es la única responsable de 

este logro, que no es más que un triunfo en la defensa de nuestros derechos como mexicanos. A todos les reiteramos 
nuestro agradecimiento. A los maestros, esos que dan todos los días la cara en las aulas, nuestro más profundo 

reconocimiento y admiración, son ellos uno de los pilares de nuestro México y responsables del futuro de este país; 
muchos de ellos, trabajando con los pocos recursos que en ocasiones puede haber. Ellos son los verdaderos héroes en 

este conflicto, quienes se resistieron a viajar a Pachuca y dejar sus labores por una lucha de tres o cuatro personas, que 

no representa la de un sindicato. Al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), mas no a sus dirigentes, 
les reconocemos ser un gremio en cuya espalda pesa un gran compromiso y una gran responsabilidad. A todos los 

docentes adscritos a la Sección 15 les mandamos un abrazo fraterno. En Criterio nos sentimos orgullosos de la sociedad 
que ha decidido no quedarse callada ante lo que considera un atropello. Durante estos cuatro días de batalla nos dieron 

no sólo su respaldo, sino sus más profundas críticas y juicios, lo cual nos compromete a no defraudarlos. Hasta hoy, 

en Criterio , hemos defendido hasta el último momento nuestra línea editorial y volvemos a reiterar, tanto al SNTE como 
a cualquiera, que la crítica constructiva es bienvenida, siempre que sea por los canales lógicos e institucionales 

correspondientes, y bajo los esquemas legales. Criterio celebra que la dirigencia sindical recapacitara su actuar y 
decidiera abandonar las calles en beneficio de la ciudadanía y la educación, que entendieran que fue un error atentar 

contra la libertad de expresión, y agradecemos a toda la sociedad su solidaridad, la cual nos compromete a seguir 
realizando nuestra labor de informar. Estamos convencidos de que nunca más ninguna autoridad, sindicato o particular 

alguno debe atentar las libertades que emanan de nuestra constitución. Los hidalguenses no podemos permitir que se 

violen nuestros derechos. Sin embargo, no dejamos de preocuparnos por lo que pueda ocurrir en días venideros. 
Esperamos que la crítica no vuelva a ser, nunca más, un motivo de reprimenda. Criterio conmina a los dirigentes de la 

Sección 15 del SNTE a que nunca más se vuelva a antentar contra las libertades y que busque los canales adecuados 
para dirimir sus conflictos. En Criterio nunca nos hemos cerrado a la crítica y, reiteramos, jamás hemos límitado el 

derecho de réplica. (redacción, página 03) 

Criterio-Soporta SNTE comisionados, hasta en EU: Casos increíbles se observan en la vida cotidiana administrativa 
de la Secretaría de Educación Pública (SEP). Uno de ellos es el de Mister Gomez, un profesor hidalguense que cobra aquí, 

de manera puntual, sus quincenas como comisionado sindical, pero desde hace cinco años da clases en una escuela de 
Loussiana, Estados Unidos. La exlíder de la Sección XV del SNTE Mirna García López envío el 1 de septiembre de 2007 un 

documento al supervisor escolar de Tizayuca, Margarito Hernández Torres, en el cual le informa que el "profesor 

Abraham Gómez Rangel con clave presupuestal 11007125100.0 E0281023647 y filiación GORA8206273Q3, a partir de 
esta fecha se encuentra comisionado en este comité seccional como enlace en la presidencia de Ciencia y Tecnología..." 

Desde ese entonces, Gómez Rangel ingresó a la nómina de comisionados sindicales y ahí permanece hasta la fecha. Tan 
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sólo en la planilla de personal bajo esa excepción hace notar que en el trimestre logró un salario por 31 mil 736 pesos, lo 

que habría de traducirse en un salario no menor de 100 mil pesos anuales. Una indagación interna de la SEP puso al 

descubierto esta irregularidad, razón por la cual solicitaron al departamento de Educación del estado de Louisiana, 
Estados Unidos, informes sobre el comisionado. David Beste, consultor educativo, fue quien envió un documento con 

carácter oficial sobre las actividades de Mister Gomez, quien fue contratado desde el 29 de julio de 2007. Ahora será la 
SEP la que habrá de deslindar responsabilidades en este desfalco al erario educativo de Hidalgo, sobre todo porque se 

logró comprobar que no existía el "comisionado" ni siquiera en el país. Pocos conocen a Mister Gomez en las filas 

magisteriales, aunque sí acusa una liga, al menos a través del Twitter, con el ahora diputado Mario Vera García, con 
quien tiene algunas afinidades, como haber cursado en la Universidad La Salle y tener casi la misma edad. Conforme a 

los datos generales de Mister Gomez, quien habría alcanzado un medio millón de pesos como comisionado, es originario 
de Poza Rica, Veracruz, y estudió la educación básica en Álamo, para luego concluir su educación superior con una 

maestría en la universidad La Salle de Pachuca. Logró en 2005, según datos localizados, obtener el primer lugar en el 
concurso estatal Educación y Perspectiva de Género, organizado por la SEPH y tres años más tarde, convertirse en el 

Teacher of the Year por su trabajo realizado en el área sur de Shreveport, Louissiana, justo en la escuela Summerfield 

Elementary, en donde labora. Sus logros económicos son visibles, al tener como principal gusto las motocicletas Harley 
Davidson, además de considerarse "viajero, simpático, alto, divertido, amistoso, divertido, bailarín", según su cuenta de 

Twitter. Mientras tanto, aquí la SEP decide la suerte de su bono extraordinario que recibe de manera puntual, sólo por 
ser considerado en la lista de comisionados de la Sección XV del SNTE. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Levanta plantón el SNTE: La manifestación de docentes adscritos a la sección XV del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE) contra el diario Criterio, medio que dio a conocer presuntas irregularidades en el 
ejercicio académico y enriquecimiento de líderes sindicales, culminó la noche de ayer con el abandono de más de mil 500 

maestros apostados en la avenida Juárez. Previamente, por la tarde, los sentistas a través de sus líderes expresaban 
consignas como "ni un paso atrás, ni un paso atrás", a través de un dispositivo de sonido. Alrededor de una centena de 

entusiastas trataban de hacer eco del discurso, pero estaban exhaustos y preferían mantenerse al margen de cualquier 

pronunciamiento. Habían pasado tres días desde que el pleno de la Sección XV del SNTE determinó manifestarse frente a 
las instalaciones de Criterio. Algunos observaban con total indiferencia, el hastío se evidenciaba en sus rostros y la fatiga, 

en sus cuerpos; "Ni un paso atrás", en referencia a la no rendición del sindicato, a la no liberación de una de las 
principales arterias viales de la capital hidalguense. "Y vienen más", agregaba la voz del megáfono, "aquí seguiremos, no 

nos rendiremos", advertían, unos metros adelante, algunos maestros se nutrían de mentiras, como ellos califican, 

publicadas ayer en las páginas de Criterio. "Día 2", decía el encabezado del medio. Criterio reitera que los directivos de 
esta casa editorial jamás entablaron acuerdo alguno ni reunión con el SNTE.(Axel Chávez, página 05) 

El Reloj-Suman 60 mil muertos y 30 mil desparecidos: Iintegrantes del El Frente Democrático Oriental de México 
"Emiliano Zapata" (FDO-MEZ) y Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) manifestaron su repudio a la guerra 

en contra del crimen organizado y la salida del ejercito a comunidades de la Huasteca hidalguense, donde integrantes de 

esta agrupación indígena denuncian desapariciones y asesinatos por parte del Estado mexicano desde 1969. Francisco 
Javier Flores Hernández, integrante del FNLS informó que desde 2006 se han registrado alrededor de 60 mil muertes y30 

mil desaparecidos en todo el país, debido a las constantes persecuciones y hostigamiento por parte de la Policía Federal y 
el Ejército en algunas las huastecas de Hidalgo y Veracruz. Por ello, se informó que desde el 1 de mayo el FDOMEZ y 

FNLS mantiene la campaña Nacional Contra la Guerra de Calderón por la Justicia y Castigo a los Criminales de Estado, 

que se lleva a cabo simultáneamente en varios estados de la República con la consigna "Vivos los lleva-ron, Vivos los 
queremos". "Las desapariciones forzadas, torturas, tratos crueles son crímenes que deben de ser castigados y que se 

debe de legislar a favor por ello fuimos al Congreso a entregarle una iniciativa al diputado Ramón Ramírez, pero 
desafortunadamente no han hecho nada, crímenes que aumentaron en los cinco arios del gobierno de Felipe Calderón", 

afirmó el integrante de la organización indígena. En conferencia de prensa informaron además que han pasado cinco 

años de la desaparición de sus compañeros Gabriel Alberto Cruz y Edmundo Reyes Amaya, quienes han dado por muerto 
las autoridades mexicanas, ambos se les vio por última vez un 25 de mayo de 2007, perseguidos por el gobierno 

oaxaqueño de Ulises Ruiz y el Gobierno Federal. Por último, familiares de los des-aparecidos afirman que no han muerto, 
sino que viven en cárceles clan-destinas en el Campo Militar número 1 en la Ciudad de México. y que "Vi-vos los llevaron, 

Vivos los queremos". (Yina Bautista, primera plana) 

El Independiente-SNTE presentará  a Congreso acuerdo para un "periodismo responsable": La sección 15 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Edu-caci6n (SNTE) presentara ante el Congreso del estado un punto de acuerdo 

para "disminuir la falta de responsabilidad de algunos personajes que ejercen el periodismo, señaló el secretario general, 
Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo. El líder del magisterio afirmó que la propuesta está en construcción desde hace 
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algunos meses, pero ante el conflicto que persiste con un diario de circulación estatal no será presentada en breve: a 

pesar de ello, añadió, no han detenido el análisis e integración de la misma. "Vamos a comenzar la construcción de una 

propuesta que puede llegar al Congreso, donde disminuya esa falta de responsabilidad que tienen personas dedicadas a 
la profesión del periodismo. Hay gente que puede elevar y construir una figura de la nada y así también destruirla con un 

dicho", señaló  Ramírez Oviedo, en entrevista exclusiva con esta casa editorial. Dijo que esa propuesta es diseñada para 
llegar a acuerdos que beneficien al periodismo: "yo creo que la libertad de expresión es muy amplia, pero debe tener 

límites; quien se dedique at periodismo debe tener bien formados los valores morales y de ética con la sociedad". El 

representante estatal de los más de 40 mil docentes en el estado afirmó que fueron analizadas cuestiones legales que 
implicaría su propuesta y agrego no saber aikido llegue a transformarse en iniciativa formal, aun-que tampoco es un 

tema que urja at magisterio. Argumentó que tampoco coartaran la libertad de expresión en Hidalgo, dijo reconocer que 
hay medios de comunicación que respetan el código de ética, por eso analizan: "que pueden hacer, hasta donde, como lo 

pueden filtrar y con qué fracciones". Sin acuerdos, ni dialogo  Respecto a la manifestación que profesores realizan desde 
el pasado lunes frente a un periódico ubicado en la capital del estado, aseveró que aún no existe acuerdo y precisó que 

no buscan negociar la línea editorial, pero tampoco permitirán ser sometidos al "chantaje". Reseii6 que el SNTE tiene 43 

mil miembros en activo, de los cuales un promedio de 10 mil son administrativos, intendentes, directores, supervisores, 
jefes de sector y secretarios delegacionales que tienen la posibilidad de no estar frente a grupo y es "gracias a ellos que 

ningún alumno se qued6 sin profesor". Sinuhé Ramírez preciso que por las tardes, cuando los profe-ores se desocupan, 
acuden a engrosar las filas de sus compañeros que hacen guardia 24 horas. De esta manera, explico, los manifestantes 

fueron en aumento, de mil 200 el lunes pasado hasta 10 mil que calculo se concentra-ron anoche.  Ayuda de políticos y 

sociedad civil  El secretario seccional negó que la manifestación fue costosa, pues dijo que políticos, profesores, 
familiares de los docentes y amigos de la organización enviaron apoyos en especie: "y así se sostuvo la lucha, un amigo 

nos presto el sonido, otros que se dedican a poner lonas, las prestaron; así llegaron las chalupas, tlacoyos, tortas y 
tacos". En el mismo tenor, agreg6 que los políticos que estuvieron de acuerdo con su protesta mostraron su solidaridad 

at Hamar y ofrecerles ayuda. (Crystal García, página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Plaza Juárez-Pachuca será una ciudad bicicletera en poco tiempo: La movilidad en las ciudades ha pasado de ser 

sólo un tema de transporte público a ser el impulso de una ciudad más funcional y amable, es decir, con sustentabilidad, 

que posibilite andar en bicicleta o c-minar En la actual administración municipal de Pachuca se contempla la "escala 
humana", lo que lleva a adecuar la infraestructura en diversas vertientes, por ejemplo los senderos verdes o las ciclovías. 

Sobre este tema, Víctor Bautista Ramírez, secretario de Obras Públicas del municipio, plantea que hace algunos años se 
emplea: ha el término "pueblo bicicletero" con un enfoque despectivo, pero actualmente es lo que facilita la movilidad. 

"Lo que antes era despectivo, hoy, las ciudades que lo han logrado, consiguen estándares de vida y salud muy altos; esa 

es la apuesta de esta administración", dijo. El proyecto que plantea la administración de Eleazar García es la adecuación 
de ciclovías, es decir, permitir el desplazamiento de los extremos de la ciudad al centro de Pachuca, proceso que será 

paulatino.  Como parte de los avances  ya se logro la. Intervención de 350 metros en una. parte del  Bulevar  de San 
Javier. Se tiene el proyecto de establecer poco más de 25 kilómetros de ciclovias que estarán intercomunicadas para que 

sean utilizadas como una opción de movilidad. La primera ruta que se busca establecer es la de Pachuca con los límites 

de Mineral de la Reforma, desde el semáforo de la carretera al Real, donde está el distribuidor vial, a la zona de 
hospitales; de ahí a Ramírez Ulloa, para pasar al Parque Hidalgo, luego al viaducto para llegar a la Plaza Constitución.  

(Nadia Mejía, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-El PAN puso a "El Chapo" en "Forbes": Peña Nieto: Enrique Peña aseguró que el PAN puso a El Chapo en 

la lista de Forbes, mientras que su partido fue quien en un inicio lo metió a la cárcel.  En una defensa de la relación del 
PRI con el tema del narcotráfico, el candidato presidencial puso como ejemplo el asunto de uno de los jefes de los 

cárteles más importantes del país.  Durante una sesión de preguntas y respuestas que se tuvo al término de una reunión 

a puerta cerrada con el grupo Salinas, el candidato presidencial explicó su postura para argumentar que no caben los 
señalamientos de que su partido pacta con el narcotráfico.  ―A ver, mi partido entregó en la alternancia, por dar un caso 

emblemático, al Chapo tras las rejas. El partido, hoy en el gobierno, puso al Chapo, que estaba en las rejas, en las listas 
de los más buscados y en la lista de Forbes‖, dijo.  Como parte de su exposición frente a los empresarios, dijo que la 

tarea del Estado es combatir al crimen y ésta es irrenunciable.  ―No cabe siquiera en el acuerdo, en el pacto con el 

crimen organizado, es instrumento para abatirlo o para acabarlo, el Estado debe cumplir la tarea‖, explicó.  E l asunto del 
narcotráfico y la relación con su partido, fue tema recurrente para Peña durante sus reuniones con empresarios este 
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miércoles.  Durante su ponencia en el Foro Nacional de Turismo dedicó un espacio para aclarar si había evadido dicho 

tema.  Precisó que en ningún momento ha evitado hablar sobre el tema del narcotráfico y aseguró que su opinión al 

respecto es que es una tarea irrenunciable del Estado y ni siquiera es imaginable tener acuerdos con el crimen 
organizado y que se debe combatir en todas sus formas. Consideró que la tarea del Estado repercute en otras actividades 

del país, por lo que no se puede plantear, bajo ninguna de sus formas, un pacto con el crimen organizado.  En ese 
sentido, se refirió al tema de turismo, donde lamentó que haya disminuido a causa de la violencia y propuso lograr un 

desarrollo específico de infraestructura y una ampliación de créditos para evitar que el mercado siga concentrado 

únicamente en manos extranjeras debido al poco acceso que se tiene a los créditos. En la misma tónica del turismo, se 
refirió a Mexicana de Aviación, a la que calificó de una empresa emblemática del país y aseguró que con apoyo del 

gobierno y la participación de la iniciativa privada puede seguir siendo promotora de desarrollo del país.  Antes de iniciar 
su participación en el foro nacional de turismo, el mexiquense se refirió al tema de las acusaciones de Andrés Manuel 

López Obrador, candidato de las izquierdas, acerca que Elba Esther Gordillo ocupará la Secretaría de Educación y aseguró 
que éstas afirmaciones eran hechas sin fundamento.  (Miriam Castillo, página 18) 

Criterio-Gobernadores “cobardes” anulan evaluación universal: La organización Mexicanos Primero -con el aval 

de 180 mil ciudadanos que demandan la evaluación de los maestros- acusó a los gobernadores de Chiapas, Juan 
Sabines; de Michoacán, Fausto Vallejo, y de Oaxaca, Gabino Cué de actuar con cobardía al anular la Evaluación Universal. 

―Esto es posible (la cancelación del examen) ante la falta de autoridad y legitimidad social. Todos estos gobernadores y 

estos secretarios de Educación se están comportando con tal cobardía, porque no son capaces de comunicarse ni con los 
maestros ni con los padres de familia y, con el menor análisis, pactan procesos que significan un aumento de la 

corrupción y un atraso de la mejora educativa‖, expresó David Calderón, director de la organización. Los mandatarios 
estatales, sostuvo, desafían a la federación, la única facultada por ley para evaluar el sistema educativo. ―Los estados 

están desafiando a la federación e incumplen gravemente su responsabilidad; pero también está faltando la federación, si 
no se los exige‖, expresó Calderón. Y el presidente de la organización, Claudio X. González, aseguró que los 

gobernadores actúan con desfachatez ante las amenazas, paros y extorsión de las secciones sindicales, a las que no les 

han puesto un alto a pesar de que atentan contra la educación de miles de estudiantes mexicanos. Sostuvo que en 
Chiapas, Oaxaca y Michoacán la batalla de la Evaluación Universal está perdida, pero no puede extenderse a todo el país. 

―La moraleja es clara: cuando le permites (a la CNTE) abuso tras abuso, chantaje tras chantaje, violencia tras violencia, 
amenaza tras amenaza, toma tras toma, no ceden nunca, y en algún momento la autoridad tiene que decir hasta aquí. 

Sobre todo cuando tiene que velar por un interés supremo que es el derecho de los niños a aprender, a prepararse, para 

enfrenar el mundo y tener una vida mejor, y no lo han hecho estos gobiernos. ―Están pagando las consecuencias de no 
haber enfrentado a estos grupos antes. Ahora va a ser difícil y lastimoso recuperar el camino perdido y no podemos 

permitir que eso suceda a nivel federal. Creo que así de grave es el asunto‖, señaló. Hoy jueves miles de maestros 
marcharán en contra de la Evaluación Universal en al menos 14 entidades y el DF. Mientras tanto, la SEP y el SNTE 

guardan silencio y sostienen que las negociaciones continúan para que el examen de preparación profesional se aplique. 

(redacción, página 18) 

Criterio-Peña Nieto niega que pondría a Elba Esther en Educación: El candidato presidencial del PRI-PVEM, 

Enrique Peña Nieto, acusó a Andrés Manuel López Obrador de hacer una campaña de infundios, luego que ha dicho que 
de ganar el tricolor impondría a Elba Esther Gordillo como secretaria de Educación Pública. ―Esto no es para opinar, ya lo 

he dejado muy claro que ni acuerdo, que no hay una declaración mía para que ella sea secretaria de Educación, 

totalmente falso‖, expresó ante cuestionamientos de las acusaciones del candidato presidencial de izquierda. ―Me parece 
que ha recurrido al señalamiento, a hacer una campaña de señalamientos de descalificación basados en infundios y en 

mentira‖. También reiteró que no tiene sustento y está basado en la mentira que busque pactar con el crimen organizado 
―Claramente señalé que ha sido un elemento de descalificación sin sustento y basada en la mentira de lo que es una 

tarea irrenunciable del Estado‖, dijo. NADA CON NARCOS ―De ninguna manera cabe ni siquiera imaginarlo el tener 

acuerdos o pactos con el crimen organizado‖, dijo Peña Nieto en el segundo expositor en el Décimo Foro Nacional de 
Turismo, que se lleva a cabo en el hotel Iberostar de la Riviera Maya, en donde por la mañana expuso Andrés Manuel 

López Obrador. El auditorio lució lleno, pero básicamente con funcionarios del Gobierno del Estado y del Ayuntamiento de 
Solidaridad (Playa del Carmen) en donde se ubica este hotel. En sus propuestas en materia turística ofreció que se 

vuelvan a construir centros integralmente planeados y refirió como uno de estos destinos la Riviera Maya. Sin embargo, 
la Riviera Maya no es un centro integralmente planeado, como sí lo son Cancún y Huatulco. (redacción, página 18) 

Criterio-IFE obligado a revisar las cuentas de AMLO; PRI: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) informó 

que presentará una queja ante el Instituto Federal Electoral (IFE) para que su Unidad de Fiscalización investigue los 
gastos de campaña del candidato presidencial de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, luego que se dio a conocer 
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un audio en el que se pide a empresarios 6 millones de dólares para la causa del tabasqueño. Sebastián Lerdo de Tejada, 

representante del PRI ante el IFE, dijo que pedirán que se investigue con toda precisión los gastos de campaña, tanto su 

origen como destino, ya que esta cifra es tres veces superior en moneda nacional a los 33 millones 611 mil pesos que 
permite el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) en cuanto a aportaciones privadas. ―Esta 

duda que manteníamos muchos de cómo vivió AMLO los últimos seis años comienza a quedar despejada‖, sostuvo, 
―ahora entendemos por qué dijo hace poco que no lo metieran en el mismo costal: no, él quería estar en un costal 

distinto, lleno de dólares‖. En el audio se escucha al supuesto estratega Luis Costa Bonino y al primo del panista Santiago 

Creel, Luis Creel, pedir 6 millones de dólares a un grupo de empresarios, a cambio de tener audiencias privadas tanto con 
López Obrador como con el candidato de la izquierda al Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera. Lerdo de 

Tejada dijo que incluso se evaluará la posibilidad de interponer una denuncia en la Fiscalía Especializada para la Atención 
de Delitos Electorales (Fepade). ―Esto no sólo es una falta electoral, sino que podría encuadrarse en la comisión de un 

delito, en este caso la extorsión a un grupo de empresarios, pero ante el IFE tenemos que detonar una auditoría especial 
a través de la Unidad de Fiscalización‖, comentó. (redacción, página 19) 

El Universal-Polemizan por pase de charola: Los candidatos presidenciales de los partidos Revolucionario 

Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto, y de Acción Nacional, Josefina Vázquez Mota, exigieron que se aclare el pase de 
charola que realizaron personajes cercanos a su adversario de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, con 

empresarios para recaudar 6 millones de dólares. EL UNIVERSAL dio a conocer ayer una cena que hubo en casa de Luis 

Creel, primo del panista Santiago Creel, donde participaron el cineasta Luis Mandoki y el experto en marketing político 
Luis Costa Bonino, para plantear la necesidad de recaudar 6 millones de dólares para la campaña y asegurar el triunfo del 

candidato de la izquierda. Sin embargo, el propio abanderado del Movimiento Progresista, López Obrador se deslindó del 
pase de charola en su nombre, que se planteó en una cena con empresarios el pasado 24 de mayo, y afirmó que él no 

hace reuniones para pedir dinero o cooperación a su favor ni ha sido notificado, por parte de sus colaboradores de la 
existencia de dicho encuentro. Sobre esto, el priísta Enrique Peña Nieto consideró que ese tipo de financiamiento está 

fuera de la ley. En entrevista, pidió esclarecer lo que pasó en esa reunión, que a todas luces no se apega a la legalidad y 

a lo que el Código Electoral establece, vamos a ver qué respuesta hay.  Vázquez Mota pidió al IFE abrir una investigación, 
y consideró a López Obrador incongruente , por lo que le pidió explique frente a quiénes habla cotidianamente, por qué 

la incongruencia y por qué el rechazo en público y estira la mano en privado. Es una explicación que le debe a todo el 
país y a sus propios seguidores. La panista consideró grave la petición de recursos, es difícil saber a quién le habla al que 

tomó Reforma y obstaculizó las instituciones o a quien se dice de honestidad valiente, pero hoy nos enteramos que está 

pasando la charola por no sé cuántos millones de dólares Sobre el papel que la panista desempeñó hace seis años en la 
campaña de Felipe Calderón, en la que se aseguró, era la encargada de recaudar fondos, argumentó que su gestión fue 

de operación política, nunca le pedí a nadie 6 millones de dólares, ni hice una tarea de esta naturaleza, sino que hice 
campaña sin candidato por todo el país Antes de su participación en el décimo Foro Nacional de Turismo, López Obrador 

dijo que el dinero que tienen no lo derrocha. Hacemos una campaña austera, a ras de tierra. No es [Enrique] Peña Nieto, 

que está patrocinado por algunos medios de comunicación y que tiene hasta para moverse en avión particular, dijo. A 
pregunta expresa, aceptó que conoce a Luis Costa Bonino, quien estuvo en la reunión que consigna este diario, y que ha 

sido asesor de personalidades como el ex mandatario de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva.López Obrador informó que el 
cineasta Luis Mandoki, quien también estuvo en el encuentro del pase de charola fue quien le presentó a Costa Bonino, y 

aseguró que no pertenece a su equipo de campaña, ni es asesor en forma alguna. Él (Costa Bonino) está trabajando con 
Luis Mandoki, él fue quien lo invitó a colaborar y no me asesora a mí, aseguró. En la reunión celebrada en Las Lomas de 

Chapultepec, en el DF, también participaron Luis Orvañanos, de Casas Geo; Elena Achar, el abogado Luis del Valle Gurría, 

Rogelio Jiménez Pons, arquitecto y ex coordinador del proyecto Complejo Urbano Tabasco 2000. (Horacio Jiménez, 
primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

No basta que López Obrador se deslinde: La revelación de El Universal (ayer) de que algunos de sus operadores 

pasaron la charola entre empresarios para conseguir ―seis millones de dólares‖ estalló como torpedo en la línea de 
flotación de Andrés Manuel López Obrador.  ―Yo no solicito, no estoy enterado. No sé cómo se dio la reunión, en qué 

términos; lo que puedo decir es que yo no mando a nadie a pedir dinero…‖, afirma el candidato, y nada indica que 
mienta. Lo grave, y mucho, es que en la reunión (en casa de un primo del panista Santiago Creel, en las Lomas de 

Chapultepec) hayan estado personajes tan cercanos a López Obrador como el peticionario Luis Costa Bonino, el cineasta 

Luis Mandoki (autor del documental ¿Quién es el señor López?) o el empresario Adolfo Hellmund… secretario de Energía 
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del gabinete con que AMLO piensa gobernar. Precisamente por haber estado ellos, no basta que el candidato a la 

Presidencia (como hizo el otro que fue ofrecido como señuelo: Miguel Ángel Mancera) se deslinde: debe hacer público lo 

que ya le informaron esos tres colaboradores. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El pellejo que nosotros sí nos jugamos el 1 de julio: Tienen razón las personas que me echaron en cara que 
apenas el 17 de abril escribí aquí un artículo titulado ―Es el final de López Obrador, y él lo sabe‖. Me reclamaron, desde 

luego, que en la encuesta MILENIO-GEA/ISA de ayer el candidato de las izquierdas se acercó a 17 puntos de Enrique 
Peña Nieto. Tienen razón porque, en nuestros propios números, López Obrador ha remontado en 40 días 17 de los 34 

puntos que lo separaban de Peña Nieto. Si esa tendencia se mantuviera (y la estadística indica que no es improbable), 

llegaría al 1 de julio en empate técnico, o a una distancia que solo un irresponsable calificaría de invencible. Asumo, 
pues, mi error por aquella afirmación del 17 de abril. La hice con los números de entonces y sin imaginar que la 

diferencia podría cerrarse tan rápidamente. Pero a 34 o 17 puntos, creo que las descalificaciones de López Obrador 
continuarán. Es lo que tiene que hacer, decirle a sus seguidores que está más arriba, que quienes midan lo contrario 

están corrompidos, bla, bla. Para nosotros, la difusión de la encuesta de seguimiento diario no es asunto de fe. Es un 
ejercicio que no se había hecho en una presidencial en México y, simple y sencillamente, no nos podemos equivocar. Y el 

único dato que definirá nuestro grado de acierto o error será el resultado de la elección. No hay más. Si, por ejemplo, el 

27 de junio, último día en que difundiremos la encuesta, Peña Nieto apareciera 15 puntos arriba y terminara ganando 
apenas por uno o dos, habríamos fracasado. Los candidatos saben que también nos jugamos el pellejo ese domingo, y 

que solo un suicida se pondría a trampear cifras en esta intemperie. Seremos muchas cosas. Suicidas, no.  (Ciro Gómez 
Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Fue el mayordomo: Paolo Gabriele era el hombre no solo más cercano al papa Benedicto XVI, sino el de mayor 

confianza e intimidad. Era el primero que lo veía por la mañana para sacar su ropa, ayudarlo a levantarse de la cama, 

llevarle su café y desayuno, poner su ropa de baño, esperarlo para vestirlo y luego supervisar la limpieza del cuarto y que 
no faltara nada, lo mismo que hacía en los viajes. Personalmente le servía la comida y la cena, le acercaba las medicinas, 

por la tarde seguía pendiente de él y por la noche disponía que todo estuviera preparado en la recámara papal para 
ayudarlo a dormir, siendo el último que lo veía por la noche. En las audiencias siempre estaba cerca, en las recepciones, 

a su lado. Era quien entregaba al Papa las medallas y los rosarios para mandatarios y comitivas oficiales. En los 
desplazamientos en auto, se sentaba al lado del chofer, lo mismo que en la audiencia de los miércoles en la plaza de San 

Pedro, donde ocupaba la misma plaza en el jeep blanco. Cuando comenzaron las filtraciones de documentos secretos y 

correspondencia privadísima de Benedicto XVI, éste designó una comisión investigadora de tres cardenales mayores de 
80 años, no votarán el próximo cónclave, y así llegaron a la garganta profunda cuando en el departamento vaticano del 

mayordomo encontraron copias de documentos secretos y correspondencia privada de Benedicto XVI. Sobre esta 
historia, que supera las novelas de Dan Brown, se han tejido otras, pero no cabe duda que es, con el de la pederastia, el 

mayor escándalo que haya cimbrado a la Santa Sede, tanto que diluyó la renuncia del presidente del Instituto para las 

Obras de Religión, Ettore Gotti Tedeschi, designado un mes antes para limpiar el llamado Banco Vaticano. Las preguntas 
que quedan es por qué hizo eso el mayordomo, para quién y para qué, respuestas que aún no ha dado en la celda de la 

gendarmería vaticana en la que permanece aislado. Algo está podrido, también, en el Vaticano. RETALES 1 CENA. 
Apenas ayer apuntaba la cena en la que habrían solicitado 6 millones de dólares a empresarios para la campaña de 

Andrés Manuel López Obrador, cuando El Universal detonó la grabación en la que sus estrategas, reunidos en una cena 

en casa de Luis Creel, piden esos 6 millones de dólares para ganar la Presidencia, 2 RUINDAD. Es una traición a López 
Obrador que quienes pidieron dinero para su campaña en esa cena, al ser descubiertos, no hubieran salido a dar la cara, 

abandonándolo en su deslinde, y 3 PRO. La grabación descubrió al estratega de campaña de AMLO, el uruguayo Luis 
Costa Bonino, que es quien en la cena de Creel pidió los 6 millones de dólares, lo que reiteró el anfitrión.  (Joaquín 

López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que desde el martes supo Andrés Manuel López Obrador de las grabaciones de la cena en que se habla de un pase 
de charola para su campaña con la participación del empresario Adolfo Hellmund —integrante de su eventual 

gabinete— y el cineasta Luis Mandoki. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

A su equipo le cayó la revelación como balde de agua fría, y repuestos comenzaron a operar el obvio discurso de deslinde 

del tabasqueño, luego que resurgiera el fantasma de René Bejarano y sus ligas. 

:Que de plano, en voz de Ricardo Monreal, coordinador de la campaña de AMLO, el tamaulipeco Hellmund ―no está 

para nadie‖. 

El vocero designado por López Obrador para enfrentar el escándalo fue Mandoki, quien confirma y reconoce que la 

cena ocurrió, pero —dice en un escueto comunicado— las grabaciones fueron editadas para afectar a su candidato. 

:Que la decisión de los representantes de Josefina Vázquez Mota, Enrique Peña Nieto, López Obrador y Gabriel 

Quadri de utilizar atriles en el segundo debate causó sorpresa entre funcionarios electorales. 

Y es que los partidos prometieron un debate más flexible y entretenido; sin embargo, por unanimidad acordaron rechazar 
que el encuentro se diera en una mesa de discusión. 

:Que el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, hizo sonrojar a Felipe Calderón y a su esposa, Margarita 
Zavala, al usarlos para exaltar las bondades de Acapulco como destino turístico. 

Primero recordó que sus invitados pasaron la luna de miel en ese puerto, provocando las risas de la pareja, y de 

inmediato agregó que él y su esposa, Laura, hicieron lo propio en Aca. 

:Que en el DF el PAN sigue mal y de malas. 

El caso es que ya dan por perdida la delegación Cuajimalpa, luego de que el martes el Tribunal Electoral ordenara 
devolver la candidatura a Camilo Campos. 

Es más, en el PAN dudan que puedan repetir en los gobiernos de Miguel Hidalgo y Benito Juárez, donde la candidatura 

de Jorge Romero está impugnada ¡por los propios panistas! 

:Que los Legionarios de Cristo estrenan vocero a escala mundial en la persona del sacerdote mexicano Benjamín 

Clariond, originario de Monterrey y que estaba destacado en Guadalajara. 

Clariond sustituye a Andreas Schoggl, quien fue nombrado director territorial para Alemania. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate…  Las mentirosas 

En estos tiempos políticos cada vez que cito una encuesta electoral en un artículo o en una red social me llevo una buena 
dosis de mentadas de madre. ¿Quién cree en las encuestas?, me dicen. Todas están cuchareadas, manipuladas o 

abiertamente compradas. Todos sabemos que nadie va a votar por Enrique Peña Nieto. ¿A quién quieren engañar las 
encuestadoras y los medios? 

Este punto de vista no viene solamente de jóvenes que quizá no conozcan cómo se realiza un estudio de opinión. 

El propio Andrés Manuel López Obrador ha dicho que todas las encuestas están ―copeteadas‖. 

La reacción es, quizá, lógica. Así como los fanáticos de un equipo de futbol responsabilizan de su derrota siempre al 

árbitro y nunca a su equipo, los mexicanos se niegan a aceptar que el resto de la población pueda pensar distinto a ellos 
o a su círculo más cercano. Y no son pocos los que no quieren a Enrique Peña Nieto, el puntero en el actual proceso 

electoral. Las propias cuestionadas encuestas señalan que casi dos terceras partes de los mexicanos -si sumamos a 

quienes prefieren a otros candidatos y a los indecisos- no apoya al candidato del PRI. 
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Las encuestas no son perfectas, por supuesto. Pueden equivocarse por razones diversas. Los sondeos de opinión no son 

una ciencia exacta ni pueden serlo. Pero en general ofrecen una medida bastante cercana de la opinión pública. 

En este momento no son una ni dos sino todas las encuestas disponibles públicamente las que nos muestran que Peña 

Nieto tiene una ventaja importante sobre sus rivales. El margen va desde los 20 puntos de Parametría, BGC y GEA/ISA 
hasta los 10 de Covarrubias y Asociados. 

Si son tan malas las encuestas, si siempre favorecen a Peña Nieto, vale preguntarse por qué el PRD las ha utilizado de 
forma consistente en los últimos tiempos para escoger a sus candidatos. De hecho, Covarrubias es la empresa que 

Andrés Manuel López Obrador escogió para hacer la encuesta interna del PRD que, junto con Nodos, lo hizo candidato 
frente a Marcelo Ebrard. 

No es ésta la primera vez que los políticos mexicanos se niegan a aceptar las encuestas. Durante mucho tiempo estos 
ejercicios estuvieron prohibidos o limitados. 

Representaban un reto contra un partido único que, cuando no ganaba elecciones, las arrebataba. Lograr que se 
generalizara una cultura de las encuestas, que se levantaran las prohibiciones y prejuicios, fue una tarea muy larga y 

difícil en la que tuvo un papel preponderante Federico Reyes Heroles con su trabajo en la revista Este País y su libro 
Sondear a México. Lo curioso es que el rechazo que antes provenía de los priistas más conservadores hoy lo muestran 

jóvenes que se dicen progresistas. 

No es fácil revisarle las tripas a una encuesta. Sus problemas pueden venir del diseño, de la muestra o del trabajo de 
campo. Es un hecho demostrado, por otra parte, que las encuestas suelen tener una inclinación favorable a quien las 
paga aunque el encuestador parezca ser absolutamente honesto. Uno siempre puede apuntar ejemplos de encuestas que 

no alcanzan a tomarle el pulso a la opinión pública. Pero es muy difícil pensar que todas las encuestas de un proceso 

electoral puedan estar equivocadas o compradas. 

Al fi nal es importante que aceptemos los resultados de las encuestas; en parte, para evitar estallidos de violencia por 

supuestos fraudes; en parte, porque los necesitamos para definir el rumbo del país. ―Si sabemos quiénes somos -escribía 
Federico Reyes Heroles en Sondear a México- podemos pretender saber qué queremos‖. 

ADELITAS 

Una denuncia de un grupo de ex Adelitas de AMLO, a quienes no se les cumplió la promesa de darles viviendas de 
instituciones públicas, revela que éste y otros grupos que participaron en el plantón de Reforma del 2006 y en otras 

manifestaciones de la izquierda capitalina lo hacían a cambio de promesas de vivienda a cargo del contribuyente. 

(Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Cuando sea grande, quiero ser maestro: No es que los profesores de mi escuela, aquí en Oaxaca, ganen muchísimo 
dinero. Pero, como la mayoría de los que viven en mi pueblo son retepobres, pues los maestros son de los más ricos. En 

comparación con nosotros, viven muy bien. Cuando se enferman, los curan gratis. Si es necesario se los llevan hasta la 
ciudad de Oaxaca a aliviarse. Mi papá, que es campesino y trabaja un chorro, dice que el gobierno también les presta 

dinero para construirse su casita y que, cuando se jubilan, pueden vender su puesto o heredarlo a algún familiar. ¡Eso 

está buenísimo! En mi pueblo, la mayoría de los niños deja la escuela para irse a trabajar al campo o, los más grandes, 
se van para los Estados Unidos. Es que está bien canijo encontrar una buena chamba por acá. Por eso, las plazas de 

maestros están bien peleadas. Los profes tienen un chorro de vacaciones y muchas veces suspenden las clases para irse 
a protestar a la capital del estado y hasta la Ciudad de México. Algunos nunca dan clases porque se la pasan dizque 

arreglando los asuntos del sindicato. Ahora mismo mis maestros están en el DF protestando. Por eso no tenemos clases 
desde hace varios días. Es que los profes están bien enojados. Dicen que la Secretaría de Educación Pública quiere 

cambiar las reglas para meter una prueba (creo que se llama ENLACE) para evaluarnos a nosotros los alumnos. También 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1144  

 

quieren hacerles un examen a los maestros para ver qué tanto saben. Ellos nos están defendiendo. No quieren ni que 

nos hagan pruebas a nosotros ni a ellos. Dicen que los exámenes son injustos porque les podrían quitar sus plazas. Y las 

plazas, pues son ellos. Ellos las heredaron o las compraron. Es una de sus conquistas laborales. Mi profe me contó que 
nunca van a aceptar esa cosa que se llama ―Alianza por la Calidad Educativa‖, pues lo único que quiere el gobierno es 

acabar vendiendo las escuelas públicas a unos ―cochinos capitalistas‖. Yo no entiendo bien por qué se enojan tanto. En el 
pueblo de junto, que es más grande que el nuestro, hay una escuela privada adonde van los niños ricachones. La verdad 

es que ese colegio está más padre que el nuestro. Pero mi familia no tiene el dinero para pagarnos la colegiatura. A lo 

mejor por eso son bien cochinos esos señores ―capitalistas‖ que son los dueños. Ya llevamos muchos días sin que nuestra 
escuela abra. Los profes andan, otra vez, protestando. Me cae que está padrísimo eso de ser maestro: no dar clases e 

irse a protestar al Distrito Federal y conocer el Ángel de la Independencia. Pero va a estar bien difícil que yo llegue a ser 
maestro. Como nadie en mi familia es profesor, pues nadie me puede heredar su lugar. A lo mejor me puedo ir unos 

añitos a trabajar a Los Ángeles, ahorrar una lana y comprarle la plaza a mi profe que es retebuena onda. Ese es mi 
sueño. Pero habría algo mejor. Igual y tengo suerte como maestro y hasta me convierto en uno de los líderes de eso que 

llaman ―el sindicato‖. ¡Eso sí que es vida! ¡Esos sí viven como reyes! En el radio escuché que hay una señora que es la 

presidenta de los maestros que un día le regaló 59 camionetas de esas que traen los narcos, aquí les dicen Jumers, a los 
jefes del sindicato que le ayudan. ¡Qué daría yo por tener una camioneta así! Además, la señora, que creo que se llama 

Elba o Esther, vive en una casota en México y tiene un departamento en la playa en un lugar de lujo en Estados Unidos. 
Cada rato va a ver al Presidente de México con unos vestidos padrísimos y unas bolsas que, dijeron en la radio, cuestan 

más de cien mil pesos. Yo creo que se equivocaron porque es muchísimo dinero. No sé cuándo vaya a regresar mi profe 

del DF a darnos clases. Pero, cuando vuelva, yo le voy a preguntar como cuánto dinero se necesita para que yo pueda 
comprar un puesto como el de él. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Estrategia final de Peña Nieto  

  
EL CUARTO de guerra del candidato presidencial del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, definió la estrategia electoral para el 

último mes de campaña electoral, el cierre rumbo a la jornada de votación: quiere enviar el mensaje a los ciudadanos de 
que el mexiquense rechaza cualquier idea autoritaria y que tendrá un gobierno de puertas abiertas, que escuche las 

necesidades de la gente. De llegar a Los Pinos, nos dirán a los ciudadanos, la administración federal va a trabajar por un 
México democrático y libre, con mejores oportunidades de vida para sus habitantes. El equipo de Peña Nieto comenzó la 

distribución masiva de propaganda vía correo electrónico para dar a conocer los compromisos que ha adoptado y parte 

del plan para el cierre de su campaña.  
   

AL INTERIOR del grupo de estrategia de Josefina Vázquez Mota no se vislumbra un escenario negativo para la visita de la 
candidata presidencial del PAN a la Universidad Iberoamericana. Antes del jalón de orejas del poeta Javier Sicil ia a los 

aspirantes a Los Pinos, los colaboradores de doña Josefina prendieron luces rojas por el encuentro, programado para el 4 

de junio, donde se originó el movimiento estudiantil #YoSoy132, en una visita del priísta Peña Nieto. Prevén que los 
universitarios no la van a recibir mal, debido a que las televisoras transmitirán el debate de los presidenciables el 10 de 

junio. Para ese entonces, consideran que la frase de ―no soy perfecta, estudié en la Ibero‖, haya quedado en el pasado.  
   

UN POCO en broma, un poco en serio, uno de los candidatos al gobierno de Jalisco tiene una tarjeta de presentación con 

el membrete de la ―Tercera vía‖, ni el PAN ni el PRD. Enrique Alfaro, aspirante de Movimiento Ciudadano, sigue a la 
cosecha de adeptos de otros partidos políticos, presume su equipo de trabajo. Entre sus nuevos simpatizantes se 

encuentra el ex alcalde del PAN en el municipio de Tonalá, Salvador González del Toro; Francisco Mayorga, el hijo del 
secretario de Agricultura; Alberto Ibarra, ex regidor del PRD en el municipio de Zapopan, y César de Anda, dirigente de 

los avicultores del país, quien hace algunas semanas estuvo en un evento con el aspirante priísta, Aristóteles Sandoval, 
quien sigue siendo puntero en las encuestas.  

   

EL FORMATO del segundo debate entre candidatos a la Presidencia no está cerrado. Atril o mesa redonda, es la 
disyuntiva de los equipos de los aspirantes a Los Pinos y de los integrantes del IFE. Los consejeros electorales definen y 

votan este jueves el esquema del segundo encuentro entre Enrique Peña Nieto, Andrés Manuel López Obrador, Josefina 
Vázquez Mota y Gabriel Quadri, programado para el 10 de junio en Guadalajara, Jalisco. Como los representantes de los 

partidos no tienen posibilidad de votar, algunos consejeros apuestan a que los aspirantes confronten ideas en una mesa. 

En síntesis, quieren un diálogo que no sea acartonado.  



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

15 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1155  

 

   

EL ASESOR secreto de Andrés Manuel López Obrador es una estrella declinante. Luis Costa Bonino, promotor de la 

charola para el candidato presidencial de las izquierdas, tuvo una carrera ascendente de marketing político en los años 
90, con fuertes proyectos en procesos electorales en Francia y España, principalmente entre los partidos socialistas. En 

América Latina se le conocía como el Dick Morris de la región. El señor Bonino sabe perder, es ácido, pero actualmente 
ha perdido el brillo, nos dicen.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¿CUÁNTAS bolsas Louis Vuitton habrá dejado de comprarse Elba Esther Gordillo para llevar a cabo el show de Nueva 

Alianza en el Auditorio Nacional? 

NO ES por fomentar el sospechosismo pero no fue nada barato el mega mitin del martes con casi 10 mil acarreados que 
vibraron y se emocionaron no con las palabras de Gabriel Quadri sino con la actuación de Gloria Trevi. 

NOMÁS el puro show de la intérprete de "Pelo Suelto" (nada qué ver con Quadri) se calcula que cuesta más de un millón 
de pesos, a lo que hay que sumar todos los costos de producción y la renta -nomás- del Auditorio Nacional. 

LO MALO para la maestra Gordillo es que sus gastos podrían aumentar ante la posibilidad de que acusen a Nueva Alianza 
por ¡piratería! 

RESULTA QUE el Panal ahora se promueve como una "revolución blanca", nombre que desde hace años ostenta un grupo 

político capitalino. 

SE TRATA del grupo de personas de la tercera edad que maneja el ex perredista, Emilio Serrano, hoy convertido en 

seguidor de Enrique Peña y candidato del PRI a delegado en Iztacalco. 

CONOCIENDO cómo se maneja el tal Serrano, no duden que pronto presente su demanda por derechos de autor contra 

La Maestra. 

MÁS DE un panista ve muy arriesgada la apuesta del equipo de Josefina Vázquez Mota de usar electoralmente a Lizette 
Farah, la madre de la fallecida Paulette. 

SOBRE TODO porque, según se sabe, el acercamiento no fue tan espontáneo como se presume. 

DICEN QUE buscaban desde hace tiempo acercarse a la mujer pero, para su suerte, que fue ella misma la que buscó 

cobijo por las presuntas amenazas que dice estar recibiendo. 

DE AHÍ QUE la pusieron bajo el cuidado de Rafael Giménez, el encuestador que siempre le hace creer al PAN que va a 
ganar las elecciones. 

AL LLEVAR a Lizette de la mano, queda claro que en el próximo debate Vázquez Mota buscará darle con todo a Enrique 
Peña Nieto por el caso Paulette. ¿O lo dudan? 

¿CRISIS ECONÓMICA? ¿Eso qué es? Al menos en Guerrero eso no existe. 

COSA DE VER que el gobernador Ángel Aguirre sigue fiel a ese viejo estilo en el que se formó, por lo que ayer invitó a 
una comilona para periodistas. 

ADEMÁS del buen whisky y el tequila de la reserva familiar, se dio el lujo de regalar iPads a los asistentes. Eso sí, lo hizo 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

16 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1166  

 

en nombre del estado y por cuenta de los sufridos contribuyentes guerrerenses que seguramente así encontrarán la paz. 

YA QUISIERA Don King un combate como el que habrá esta noche en Puebla. 

EN EEESTA ESQUINAAA... el amo del punch electoral, el que tumba el sistema de un solo golpe... luciendo un 

pantaloncillo amarillo y negro... ¡Manuel "el Dino" Bartlett! 

Y EN EEESTA OOOTRA... con más rapidez en la boca que en los puños, pero con grandes ansias de ser conocido... 
vistiendo de azul y blanco... ¡Javier "el Bofe" Lozano! 

EN EL PAPEL de sparrings estarán la priista Blanca Alcalá y el nuevoaliancista Víctor Hugo Islas. 

CON ESTE ELENCO, muy probablemente el debate entre los aspirantes al Senado por Puebla será más entretenido que la 
pelea estelar en el MGM. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Universitarios de Hidalgo se pronunciarán: Como ocurrió ayer en Ciudad Universitaria de la UNAM, los cientos o 

miles de jóvenes que estudian en universidades públicas y privadas de Hidalgo, principalmente en Pachuca, se 
pronunciarán por una adhesión al movimiento nacional #YoSoy132 y fijarán su postura política para sus actividades en el 

estado. La cita está agendada para hoy a las 17:00 horas en el Parque Cultural David Ben Gurión, un espacio público que 

parece privado y que a mi parecer es estratégico para reivindicar las cosas que son del pueblo y para el pueblo. Si no 
remitimos a la última convocatoria que se tuvo en la Marcha #YoSoy132 en Pachuca, se espera a una buena cantidad de 

universitarios hidalguenses quienes ya son parte de esta elección. Es necesaria la comparación pues el evento de ayer en 
la UNAM es lo que está dando pie a lo que hoy se convoca en Hidalgo. Los jóvenes tendrán la responsabilidad –así como 

la tuvieron para marchar- de tomar una bandera, una definición necesaria que legítima aún más su movimiento. No como 

ultimátum, sino como una imperiosa prueba de que van a influir de sobre manera en la elección presidencial. Mientras el 
movimiento estudiantil (¿ya se le puede denominar así?) ya fijó su postura anti Peña Nieto en el DF. En otras entidades, 

incluida Hidalgo, podrían darse escenarios similares. Aquí cabría la reflexión para el partido tricolor sobre ¿qué tanto 
impacto es tener a los universitarios total y absolutamente en contra? Y es que ya no sería un movimiento apolítico o en 

repudio a la falta de apertura en medios para todos los actores políticos, sino un grupo importante de jóvenes con edad 
para votar, en todo el país, que van a salir con sus familias el domingo 1 de julio a votar en contra de Enrique Peña 

Nieto. Creo que eso sí ya es preocupante para los que llevan la ventaja en las encuestas. En tanto, los ataques 

mediáticos de los que pueden ser objeto los jóvenes universitarios son: que son supuestamente manipulados, que están 
con AMLO por algún interés, que representan a un sector irracional y violento, que podrían desatar la división del país 

entre otras barbaridades.  Lo importante aquí es definir el respeto en el que se deben conducir dicho sector para con la 
sociedad. Y me refiero a que si van a programar movilizaciones, eventos políticos, reparto de propaganda, entre otras 

cosas, deben ser en apego al respeto ciudadano y a la no violencia. Algo difícil cuando se tiene una arena política dividida 

como la nuestra. Cuando la irracionalidad alcanza al intelecto, hasta el más erudito se vuelve un luchador.  Por eso 
jóvenes universitarios de Hidalgo, sean pacientes, inteligentes, no voraces con sus críticos ni con sus mentores. Analicen 

y reflexionen, compartan de esta experiencia con sus amigos y familiares, es algo que nunca olvidarán.  (Eduardo 
González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… Cómo ha cambiado Pachuca  

Si alguna ciudad de Hidalgo ha cambiado, esa es Pachuca, la capital, que ha sido elegida por todos los gobiernos para 
mejorar en todos los aspectos, lográndolo muchas de las veces y en otras fracasando porque no se tuvo la inteligencia de 

caminar por donde se debía ya que no se recurrió a la gente adecuada para esos cambios o adecuaciones. Entre los 
políticos que buscaron adecuar o remodelar, sobre todo la plaza del Reloj, se deben mencionar a los alcaldes de Pachuca 

y entre ellos a MARIO VIORNERY, arquitecto de profesión y apasionado de la ciudad capital que buscó con todo 

devolverle su belleza original sobre todo en el entorno del Reloj y en este monumento, desde luego. JUAN MANUEL 
SEPÚLVEDA es otro de los presidentes municipales que buscó darle a la ciudad capital un rostro de mayor urbanidad, 

sobre todo en las colonias a donde acudía hasta de incógnito para detectar falta de servicios en limpias, alumbrado y 
seguridad. ADALBERTO CHÁVEZ BUSTOS muchos años antes sirvió a la ciudad con especial énfasis en la atención a los 
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barrios, a los que buscó dotar de servicios. En general se puede decir que todos los alcaldes quisieron pasar a la historia 

como los mejo-res por sus gestiones al frente del Poder Ejecutivo en la Casa Rule, que hasta la fecha sigue siendo el 

asiento del poder municipal. JOSÉ ANTONIO TELLE-RÍA, el único alcalde no priísta que ha estado al frente de la alcaldía, 
se distinguió por su esfuerzo para modernizar las vialidades de Pachuca. Hasta la fecha se le recuerda bien. FRANCISCO 

OLVERA, actual gobernador, es sin embargo con toda seguridad el que encabezó como alcalde el momento de mayor 
avance en la modernidad de Pachuca, con un salto cuantitativo y cualitativo sin comparación, porque significó la creación 

del nuevo rostro de Pachuca, con obras de vialidades que hasta el momento significan la nueva cara de la capital del 

estado. No se debe olvidar el apoyo de les gobernadores, como GUILLERMO ROSSELL, que con visión de futuro empujó 
la nueva urbanización de la capital para hacer de Pachuca una real ciudad, creando colonias nuevas, nuevas sedes para 

oficinas de gobierno y ensanchando los límites de Pa-chuca, que antes no llegaba más allá de Barranca Blanca o de lo 
que ahora es la plaza Milenio. Un visionario, sin duda. El ex gobernador JESÚS MURILLO, con el bulevar Colosio y el 

bulevar Márquez, así como la carretera de doble carril a Real del Monte, le dio salidas ágiles a PACHUCA. LUGO 
VERDUZCO le entregó a Pachuca el bulevar BONFIL, que al principio parecía ocioso pero que al paso de los años 

demostró lo benéfico que es para la ciudad. MIGUEL ÁNGEL OSO-RIO CHOG es el gobernador que construyó el 

equipamiento más poderoso y moderno para  Pachuca y la enlistó dentro de las ciudades más modernas del país. Los 
puentes altos, los pasos a desnivel, y en general las vías de comunicación, lo ubican como el mandatario que empujó a la 

ciudad capital al tiempo que le conviene. Por eso, en cada inauguración la ciudadanía se alegraba. Y en cada puente algo 
se quedaba para la historia que hoy recordamos. Por hoy no hablamos de campañas. Ya mañana será otro día. 

(Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

(Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Los maestros, de nuevo a las calles: Esta vez su objetivo no es el gobierno o algún partido político, los maestros 

afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) han decidido tomar las instalaciones del diario 
Criterio, para protestar por lo que consideran ataques periodísticos hacia el gremio. Desde el lunes pasado decidieron 

frenar las actividades del diario y demandar una reunión ―conciliatoria‖ con los directivos del medio para dirimir sus 
diferencias. Lo cual no ha ocurrido aún. Manuel Baeza, director del diario ha accedido, sí, a dialogar con los integrantes 

de la comisión encargada de discutir el tema y buscar una salida benéfica para ambos participantes en este diferendo. Lo 
que se ha visto es el arrojo de los mentores que a la primera llamada de su dirigencia han respondido sin dudar y, como 

en el 2000, no sólo han acudido de Pachuca, de otras regiones de la entidad están prestos a sumarse a la convocatoria 

hasta sus últimas consecuencias. Aldo Molina es un dirigente local del PRD en Tenango de Doria, pero al mismo tiempo 
es profesor e integrante ―orgulloso‖ del SNTE y enterado de la protesta ha mostrado su solidaridad, al margen de colores 

partidistas, pues no es militante del Partido Nueva Alianza (Panal), pero está firme cuando señala que ―el SNTE es mi 
sindicato y es el único que puede defender mis derechos laborales‖. Como él, muchos han atendido el llamado de su 

dirigente Francisco Sinhué Ramírez Oviedo, para esta singular protesta cuyo desenlace se desconoce aún, pero que 

puede ser el detonante de una serie de acciones que provoquen inquietud en la ciudadanía si deciden extender sus 
manifestaciones, como lo planean, a otros sectores. Piensan y no descartan tomar calles y cerrar carreteras, como 

medida de presión para hacerse escuchar y obligar al diario en cuestión a desdecirse de los temas que han señalado en 
sus páginas. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

El PAN de cada día: Una cosa es intentar el convencimiento del electorado con planteamientos bien cimentados y un 
discurso previamente elaborado, estudiado y ensayado incluso; lo que dicho sea de paso a estas alturas de las campañas 

no puede observarse por ningún lado ni en ningún partido, y otra muy distinta aprovechar (―chicle y pega‖ como 
expresara la vox populi) los eventos sociales de cualquier índole, aún sin invitación, para posicionar figuras que no logran 

adjudicarse un buen lugar en las preferencias. Si atendemos a los denominados ―usos y costumbres‖ de los pueblos 
indígenas que integran el territorio estatal le salió barato a Xóchitl Gálvez y a su equipo de campaña lo que los mismos 

habitantes de la comunidad San Ildefonso, en Tepeji del Río, calificaron como una intrusión de la candidata al Senado de 
la República, cuando departían en el marco de un acto cultural. Quizá pensó Gálvez Ruiz que su pasado como funcionaria 

foxista, donde desarrolló trabajos al frente de la Comisión Nacional de los Pueblos Indígenas, era motivo suficiente para 

quebrantar el equilibrio del festejo y emitir su mensaje proselitista. Corrida prácticamente a gritos, empujones y casi a 
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golpes, según describe César Cruz Benítez, uno de los líderes hñahñus del lugar, la panista ―diferente‖ recibió y vivió en 

carne propia el repudio de un sector que ya no tolera a la clase política que tanto queda a deber. Pero la cereza del 

pastel fue la reacción pública de la aspirante, quien emitió un escueto comunicado de prensa donde estableció que una 
población ―alcoholizada‖ no permitió el diálogo por lo que ―de manera libre‖ decidió salir del sitio. Contraria a la versión 

de los representantes del pueblo, Gálvez Ruiz se aventó aún la puntada de afirmar que ―el delegado de la comunidad y 
los organizadores del evento les pedían a las candidatas permanecer y llevar a cabo el encuentro según lo planeado. 

Ambas partes decidieron reagendar la reunión para otro día‖, al no existir condiciones. ¿A quién creerle entonces? La 

arenga de Gálvez, con la que se asume insistentemente durante sus recorridos exponiendo sus ―diferencias‖, resume tal 
vez el cómo se siente respecto a los indígenas: tan superior que puede pasarles por encima sin mostrar el mínimo 

respeto, al fin y al cabo el PAN de cada día en México ya lo demostró durante más de una década. (Juan José Herrera, 
página 04) 

El Reloj-La hora en punto: 60 mil muertos y 30 mil desaparecidos  

Esta vez, fue en las instalaciones de la Fundación Arturo Herrera Cabañas, don-de dos agrupaciones indígenas 
hidalguenses alzaron la voz, para exigir al gobierno del presidente Felipe Calderón que pare la masacre. Integrantes con 

nombre y rostro, que son parte desde hace ya varias décadas, del Frente Democrático Oriental de México "Emiliano 
Zapata" (FDOMEZ) se reunieron en la capital hidalguense, junto a los líderes del Frente Nacional de la Lucha por el 

Socialismo (FNLS), para repudiar los 12 arios de panismo en el país. Los señalamientos de estos pueblos no son de hoy y 

sus intereses no están permea-dos por la contienda electoral, pues ninguno de los que integran a estas agrupaciones 
aspira a convertirse en senador o diputado. Los del FDOMEZ y del FNLS, exigen nuevamente la salida de las fuerzas 

castrenses de sus comunidades y, sobre todo, piden se esclarezca la desaparición de al menos 30 mil mexicanos, desde 
2006, connacionales de los que hasta hoy, no se tiene noticia en ningún rincón del país. No menos importante, es el 

señalamiento de quienes hablan a nombre de es-tos pueblos y que se suman a las voces de millones de mexicanos que 
reprueban la muerte de 60 mil paisa-nos en una guerra iniciada por el gobierno que está a meses de fenecer. "Vivos se 

los llevaron, vi-vos los queremos", es la frase que estos pueblos enclava-dos en las Huastecas hidalguense y veracruzana, 

multiplicaron en otros estados de la República, para denunciar a los gobiernos y ante la ciudadanía, que las prácticas de 
tortura y las desapariciones forzadas, son comunes en un gobierno que no sabe dar respuesta a los familiares de las 

personas desaparecidas. Ante las exigencias de los líderes de FDOMEZ y FNLS, sería conveniente que personas como 
Bertha Xóchitl Gálvez, vinculada a los gobiernos federales panistas, respondiera a todas las preguntas que el gobierno 

calderonista no ha podido o no ha querido explicar con claridad a los pueblos indígenas de México. El contexto electoral, 

no puede ni debe ser condición para minimizar o pre-tender restar legitimidad a las denuncias de los representantes de 
estas comunidades, que ancestralmente cargan sus propios problemas de marginación y pobreza, amén del miedo y la 

inseguridad que el esta-do no ha podido erradicar. Qué bueno que en espacios como la Fundación Arturo Herrera, se 
propicie la pluralidad y que las voces que difícilmente pueden ser escuchadas, encuentren un eco de esperanza, por los 

60 mil muertos y por las 30 mil desaparecidos en el gobierno calderonista, al que le restan sólo 6 meses. 

(Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que al candidato panista a diputado federal, Luis Enrique Baños, le vino a la memoria la serie de engaños que 
realizó en contra de los ejidatarios de Tula, quienes aseguran que muy pronto lo sorprenderán al desenmascarar el circo 

que se montó entre Juan Manuel Oliva, Luis Baños, Felipe Calderón y el PAN, pues hablando del gobernador con 
licencia de Guanajuato, dicen que en su reciente visita vivió sentimientos encontrados, ya que al pisar tierras 

hidalguenses a su mente llegaron no gratos recuerdos por la lucha que se suscitó para ganar la sede de la refinería 
Bicentenario, que finalmente quedó para Hidalgo. 

: Que en la reciente visita del Andrés Manuel López Obrador a este estado se vieron varias irregularidades como el 
hecho de observar en el municipio de Tula taxis del Distrito Federal con propagan de Miguel Ángel Mancera el 

candidato perredista, muchos preguntaron por qué se presentaron a un evento en Hidalgo y se cree trasportaron 
acarreados. Otro de los errores de AMLO es que es impuntual; en Ixmiquilpan sus seguidores lo tuvieron que esperar 

más de dos horas; sería bueno que el candidato trate de respetar el tiempo de los demás. 

: Que en Pachuca ya se alistan para que entre la compañía Cambio Verde para la recolección de basura y se espera 

que las rutas queden definidas; esto podría causar que se acumule la basura y se creen focos de infección si no se 
informa sobre los recorridos de los más de 30 camiones que entrarán en servicio, al parecer no hay nada al respecto 
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sobre esta información por lo que sería bueno que los habitantes de la capital conozcan sobre horarios y rutas que serán 

modificas y así evitar acumulaciones de desechos sólidos. 

: Que al igual que en la ciudad de México aquí se realiza una asamblea para definir los destinos de la marcha 

#YoSoy132 Hidalgo, los estudiantes que acudieron de momento no se ponían de acuerdo sobre cuáles son las medias 
a seguir, esperemos que los jóvenes no hayan sido visitados por la regidora panista Roxana Montealegre o el 

candidato a senador Christian Pulido Roldán. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Es un tema que es parte del proceso y seguimos en eso, hasta ahora no están dadas las condiciones... El Instituto 

Federal Electoral (IFE) tiene que hacer lo que le corresponde, los partidos también y en eso estamos‖ 

Ricardo Crespo Arroyo 

Presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional.  

Familiares de estos compañeros accedieron dar nombres, porque de hecho tenemos muchos compañeros desaparecidos 
y asesinados pero que por temor a represalias nos han pedido los familiares que no se sigan mencionando los nombres.‖ 

Francisco Javier Flores Hernández 

Integrante del Fedomez  

Desde el 30 de mayo hasta el 2 de junio va a haber actividades como la muestra, moto cross, la presentación de la 

Banda Sinfónica del Estado, bailes populares nocturnos, pero cuidando que sea una feria familiar‖ 

Joel González Gómez 

Presidente municipal del municipio de Francisco I. Madero. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

Que ayer, mientras se retiraba el "plantón" sentista de las instalaciones de Criterio se escuchaban gritos de "sí se pudo, 
sí se pudo", pues su dirigente, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, los volvió a engañar, pues es falso que hubiera 

acuerdo alguno entre esta casa editorial y la Sección XV; ningún directivo tuvo alguna reunión con algún dirigente, tan no 
la hubo, que nos comprometemos con la ciudadanía a seguir informando los temas de relevancia e irregularidades no 

sólo en el magisterio, sino en general. 

Además, en esta casa editorial reconocemos y aplaudimos que, en un acto de autocrítica, la Sección XV decidiera 
respetar la libertad de expresión, no sólo de este medio, sino de todos los hidalguenses. Esperemos que esta actitud se 
mantenga. 

-- 

Que al presidente del Comité Municipal del PAN en Pachuca, Rubén Muñoz Saucedo, se le ha visto muy ausente en los 
recorridos proselitistas por el distrito, al parecer tiene miedo de encontrarse a un grupo de mujeres a quienes prometió 

un contrato laboral en el extranjero, será que se las habrá llevado al baile... 

Que fue una semana negra esta que vivió la candidata panista al senado Xóchitl Gálvez, cuando visitó los municipios 

Tepeji del Río y Chilcuautla. 
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En el primero, en la comunidad San Ildefonso, la albiazul oportunista fue literalmente sacada a la fuerza de ese lugar, al 

tiempo que quemaban una bandera del PAN, todo por tratar de aprovechar una reunión que los habitantes llevaban a 
cabo por usos y costumbres... Por otro lado, en Chilcuautla fue grande su sorpresa al llegar y no encontrar a nadie que le 

recibiera, por lo que tuvo que gastar las suelas de sus zapatillas en toque de puertas, sin que la gente le abriera...Y no 

paran ahí las cosas, en ese municipio del Valle del Mezquital, Xóchitl tuvo la ocurrencia de manifestar que en México 
todos los partidos políticos son corruptos, incluso el instituto político del que se ha adueñado. Vaya, con la candidata 

panista y sus arranques histriónicos.  

Que habrá que saber quién dará la cara para apoyar o darles una explicación convincente a los locatarios que se ubican 

en avenida Juárez, junto a este diario, luego de que por tres días tuvieran que cerrar sus negocios, ya fuera por miedo o 
porque realmente nadie les compraría los artículos y servicios que ofrecen. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Y quién será el encargado de decir qué es periodismo responsable? (redacción, 
primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena a todo volumen que algunos voraces empresarios de Pachuca andan “mal aconsejando” a candidatos 

de algunos partidos al Senado de la República y a la Cámara de Diputados federal. 

En defensa de intereses particulares, por supuesto, los hombres de negocios han venido pidiendo a los 

aspirantes que reformen la Ley Laboral a fin de que los empleados de los tres niveles de gobierno -federal, estatal 
y municipal- reciban un aguinaldo menor al que ahora perciben, y que en muchos casos es producto de una lucha 

sindical de muchos años. 

Argumentan que en el sector privado esta prestación es de 15 días, mientras que en el servicio público es 

de hasta 90, lo cual ocasiona que muchos trabajadores –a veces de alto perfil- renuncien a las empresas para 
irse a trabajar al gobierno, donde también gozan de periodos vacacionales más amplios. 

Lo que estos empresarios no han considerado es que la “competencia desleal” en la búsqueda de empleados 
también podría resolverse por la vía opuesta, es decir, que ellos acepten mejorar las prestaciones de sus 

trabajadores para retenerlos. 

Otro tema que tiene inquietos a los empresarios es la operación de programas asistenciales como Oportunidades, 

pues según ellos lo único que fomentan es la holgazanería de la gente y por consiguiente la escasez de mano de 
obra para sus fábricas y negocios. 

En una reunión con aspirantes a la Cámaraalta y a San Lázaro, los inconformes pidieron abiertamente que se 

termine con estos apoyos a los que denominaron “paternalistas”, lo cual, por supuesto, fue refutado por los 

candidatos, al explicar que el espíritu de los programas sociales es cerrar la brecha que hay entre los que tienen 
mucho y quienes no tienen nada. 

Suena en Radio Pasillo que Diana Marroquín Bayardo, candidata de Movimiento Progresista a la diputación federal 

por el distrito de Tulancingo, ya hizo “las pases” con el PRD rumbo a las elecciones del 1 de julio. 

Este jueves será presentada oficialmente por la cúpula amarilla como la aspirante formal del bloque de las 

izquierdas, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) le regresó la 

candidatura que le había sido arrebatada a fin de colocar en esta posición a una militante perredista. 

Sin embargo, con quien aún no se reconcilia es con el Movimiento Ciudadano, partido en el que inició su 
carrera política y que –también sin aviso- la sacó de la contienda en 2011, cuando competía por el ayuntamiento de 

Tulancingo. 
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Suena en Radio Pasillo que los candidatos al Senado en Hidalgo fueron invitados por la Universidad La Salle 

para participar en un foro de propuestas el próximo 6 de junio. 

Hasta el momento han confirmado su asistencia los aspirantes del Movimiento Progresista, PVEM y Partido Nueva 

Alianza (Panal). 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Benigno Cerdeira: El director de Comunicación Social del ayuntamiento de Pachuca ejemplifica que el éxito 

profesional es alcanzado a través de la constancia y perseverancia en cada espacio laboral; aunque Cerdeira Álvarez es 
una de las jóvenes personalidades de la esfera pública local, su estancia en diversos cargos de relevancia demuestra que 

son los resultados alcanzados el aval para apuntalar su imagen.  

Abajo-Julián Meza: Externaron habitantes del Distrito XVII que la labor de Meza Romero resulta insuficiente porque no 

responde a las necesidades actuales. Adicionalmente, cabe señalar que dentro del Congreso local el actuar del legislador 
por la jurisdicción de Jacala es gris porque no lleva un trabajo constante y por tal motivo sus participaciones, así como las 

propuestas, son mínimas. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

APUROS 

Faltan 28 días de campaña y varios partidos políticos reportan que ya utilizaron todo su presupuesto para 
propaganda. Las autoridades electorales tendrán que estar muy atentas a dichas declaraciones porque las prerrogativas 

siempre son motivo de discusiones en estos procesos y según el escenario que se gesta ahora en Hidalgo y en todo 
México, sería muy delicado que los recursos fueran un tema no aclarado. 

RECORRIDOS 

Pese a la veda electoral, hay áreas sustantivas del gobierno estatal que incluso aumentaron su ritmo de 

trabajo, como sucede con la Secretaría de Salud, ya que apenas el lunes se instauró la Semana Nacional de 
Salud. Este programa que se verifica al menos dos veces al año, pretende llevar millones de vacunas y otros apoyos a 

zonas apartadas y a sectores vulnerables como el de los niños. 

EQUIPO 

Hay varios Hidalguenses muy cercanos al equipo del candidato presidencial, Enrique Peña Nieto. En primer 

lugar se ubica al secretario de Organización del CEN del PRI, Miguel Osorio, pero también trabajan cerca del abanderado 
los diputados federales Paula Hernández, Jorge Romero y Héctor Pedraza. Recientemente se ve en todas las imágenes de 

Peña Nieto a la diputada federal hidalguense Carolina Viggiano, quien también tiene una cartera destacada en su staff. 

PAN 

Tan mal se ven las cosas para Acción Nacional en Hidalgo que la estrategia de sólo enfocar sus esfuerzos a 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

22 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2222  

 

los dos distritos donde tienen posibilidad ya se transmitió a su candidata a presidenta y la posibilidad de 

que Josefina Vázquez Mota venga a Hidalgo se diluye. Los jerarcas panistas, ya sea por economía o por coraje, no 

marcan la presencia de su candidata como importante para nuestro estado y de ahí que las opciones que plantearon 
desde el comité estatal son únicamente una posibilidad. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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